

Chers Amis,

La SPLF, en partenariat avec le CPHG, le SAR, le CEP, la FFP et la Fondation du Souffle ont élaboré un projet de méta-cohorte,

la Métacohorte PneumoCovid « CO-PNEUMOCOVID ».

Il s'agit d'un projet structurant pour notre spécialité auquel vous êtes tous invités à participer.

Nous sommes actuellement à 1 an du début de l'épidémie Covid-19, une épidémie sans précédent récent d'une maladie respiratoire infectieuse contagieuse sans pour l'instant de traitement efficace connu. Même si la majorité des pneumologues gère et a géré des unités avec des patients hospitalisés pour pneumonie à SARS-CoV-2, ce sont les infectiologues et les réanimateurs qui sont apparus sur le devant de la scène, que ce soit au niveau des médias ou des tutelles.

Le suivi de ces patients se doit d'être respiratoire. En effet, la place du pneumologue est primordiale dans cette prise en charge, à la fois pour réévaluer les patients hospitalisés donc ayant eu une atteinte infectieuse de gravité sévère et critique mais également pour évaluer les patients pris en charge en ville pour lesquels persiste une dyspnée.

La Métacohorte PneumoCovid est une étude de cohorte dont l'objectif principal est d'évaluer les séquelles respiratoires des infections à SARS-CoV-2. Elle a été présentée devant le CS de Reacting.

Dans cette cohorte peut être inclus tout patient ayant présenté une pneumopathie virale à SARS-CoV-2 ayant nécessité une hospitalisation et qui réévalué par un pneumologue ou tout patient ayant présenté une infection possible ou prouvée à SARS-CoV-2 en ville ayant été adressé pour persistance d'une dyspnée à un pneumologue en consultation. Les patients peuvent être inclus directement dans la cohorte, ou via d'autres cohortes déjà existantes, et acceptant de participer, l'objectif étant d'avoir une cohorte la plus exhaustive possible.

Si vous êtes intéressés pour participer, vous pouvez envoyer un mail à metacohortecovid19@splf.org. Nous vous fournissons tous les renseignements nécessaires.

En espérant votre participation,

Le comité de pilotage de la Métacohorte PneumoCovid

Chantal Raherison et Claire Andréjak pour la SPLF

Didier Debieuvre pour le CPHG

Bruno Stach pour le SAR

Christophe Leroyer et Dominique Valeyre pour la FFP

Arnaud Scherpereel pour le CEP

Avec le soutien de la Fondation du Souffle

NB : Le conseil scientifique est constitué de représentants de plusieurs groupes de travail de la SPLF (GREPI, Alveole, Orphalung, BPCO, EFR, GAVO2, G2A), du CPHG, du SAR, de l'EFP et de pneumologues ayant travaillé dans des zones très impactées par la première vague). Ce CS a réalisé le CRF de la Cohorte.